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精英薈萃 打響莞商品牌

當天，香港中聯辦副主任林武、廣東省政府副省
長劉志庚、原人大副主任李近維、全國工商聯

副主席王文京及全國各地、海外莞商、專家學者等
共約1000人參會。

廣東省副省長劉志庚在致辭中表示，2012世界莞
商大會是全球莞商精英匯聚合作的盛會，為廣大莞
商的交流與合作搭建了一個極好的平台，必將對凝
聚莞商力量、打造莞商品牌、推介東莞營商環境起
到重要作用。

東莞市委書記徐建華在會上表達了三點希望：一是
繼往開來，沉 應戰，希望莞商借助這個難得的歷史
契機，加強創新與管理，積極參與國際競爭，創造更
大輝煌；二是凝心聚力，共同崛起，希望新一代莞商
繼續弘揚老一代莞商精神，充分發揮莞商大會的平台
作用，擰成一股繩，創造莞商更大的輝煌，共同應對
外部挑戰；第三，情繫東莞、回報桑梓。希望莞商發
揚優良傳統，加大回鄉投資力度，宣傳東莞、推薦東
莞，引進優質項目、人才，回報鄉民。

大會還評選了三十餘名「傑出莞商」，香港馳生集
團董事局主席王玉成、英國超市榮業行董事長葉煥
榮、玖龍紙業董事長張茵等人獲評。張茵表示，這
次聚會說明莞商已經開始學會抱團發展了，表現出
敢為人先的開創精神。她認為，莞商聯合會的成

立，對東莞經濟的帶動作用是不可小看的，將對東
莞升級轉型起到極大的促進作用。

世界莞商大會還一致通過了莞商精神為「厚德務
實，敢為人先」。「厚德務實」是莞商發展的基本道
德準則和營商哲學，「敢為人先」是莞商勇立潮
頭、奮發不息的精神支柱和強大動力，兩者相互聯
繫、和諧統一，既能體現莞商文化的歷史傳承，又
能彰顯新一代莞商的時代精神，是對莞商精神準
確、精彩和生動的詮釋。

情繫故里 投資435億
首屆世界莞商大會主題是「情繫東莞，商通天

下」，的確，莞商大手筆回報故鄉。莞商大會籌備過
程中，各鎮街積極開展招商引資工作，共落實簽約
項目121個，投資總額約435億元。其中，內資項目69
個，投資總額約275億元。

東莞市副市長張科表示，這批優質項目的引進對
東莞產業結構調整和轉型升級具有重要意義，其中
20％屬於戰略新興產業，23％屬於高新產業，30％
屬於現代服務業。

香港長江製衣集團行政總裁陳永棋在會上代表港
澳台地區莞商人士發言，他表示，東莞歷來有重
商、愛商、護商的良好傳統。在未來一個時期，東
莞在吸引海內外客商投資上仍具有諸多優勢，仍是

海內外客商投資的重要選擇地。境外莞商要努力當
好推進東莞經濟發展的參與者、東莞投資環境的推
介者、莞商文化的傳播者和經貿交流的使者。

東莞市長袁寶成表示，東莞是一座政務環境優良
的城市，目前全市上下正致力於增創政府服務「加
一」、綜合成本「減一」優勢，打造法治化國際化的
營商環境。「加一」就是提高政府服務水平，使東
莞的營商環境比其他地區更勝一籌；「減一」就是
降低企業綜合經營成本，使企業享受到更為低廉的
成本優勢。希望通過莞商大會，向海內外全方位展
示東莞美麗的城市環境和優越的投資環境，進一步
提升城市地位和國際聲譽。「不辦則已，辦就要辦
好、辦出水平」，全力以赴把莞商大會辦成高規格、
高水準、具有較大影響力的盛會。

9月17日上午，「2012．世界莞商大會」在東莞開幕。本次大會簽約項目達121

個，總投資額435億元。全國政協副主席、全國工商聯主席黃孟復和廣東省長朱小

丹發來賀電。 ■香港文匯報記者丘麗芳、肖郎平，見習記者陳淑英東莞報道

世界莞商聯合會於9月16日下午成立，選舉產生

了廣東三正集團有限公司董事長莫浩棠為首屆會

長，王文成等7人為常務副會長。

祖籍東莞常平的香港金融管理局前總裁任志剛出

任首席顧問，中央駐港聯絡辦副主任黎桂康、原省

人大常委會副主任李近維、東莞市委書記徐建華和

市長袁寶成等出任榮譽會長。

世界莞商聯合會目前已有500多名會員，代表大

會每屆4年。莞商聯合會將為促進莞商交流、凝聚

莞商力量、弘揚莞商精神、打造莞商品牌、推動莞

商發展作出自己的貢獻，職責是協調莞商企業與企

業之間、企業與政府之間的關係，促進交流合作，

發揮橋樑紐帶作用；為會員企業排憂解難，依法維

護會員合法權益，向政府反映會員的合理訴求等。

莫浩棠表示，「我將謹記三句古訓，三古訓為公

則明，廉生威；己所不欲，勿施於人；君子和而不

同，小人同而不和。盡心盡力，竭誠服務，團結全

體成員，爭取不辱使命，為世界莞商聯合會開個好

頭。」

大會期間還舉行了東莞國貿中心暨世界莞商會館

動工儀式。開發商民盈集團由一群東莞本土較大的

民營企業集體籌資組建，副董事長梁志斌介紹，22

家發起人佔80%股份，17家鎮街股東佔20%股份，

總註冊資本20億元。

國貿中心總建築面積達108萬平方米，將包括有

五幢塔樓和一個面積達25萬平方米的獨立裙樓，主

塔樓398米，將成為東莞第一高樓。莫浩棠表示，

「東莞國貿中心暨世界莞商會館是東莞升級轉型的

標誌，是莞商精神和智慧的體現。」
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■世界莞商大會凝集莞商力量，抱團助推發展。

■世界莞商大會開幕式現場簽約項目121個，投資總

額約435億元。

■未來十年被認為是中國私募股權投資由弱到

強，飛速發展的「黃金十年」，探索創投發展新

對策是此次福州論壇的主題之一。

香港文匯報記者林舒婕 攝
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諾貝爾經濟學獎得主羅伯特．蒙代爾認為，創業實業家要充分考
慮創投過程中常見的錯誤，要了解哪些是創投比較容易接受

的，要顧忌到市場的方方面面以及企業今後的發展方向。他指出，高
科技行業是創投重點集中的區域，包括美國硅谷、中國中關村。因
此，研究機構、大學、企業、創業人才都要參與到創新中來，才能帶
來創業創投方面的成功。「創投和創業不能講究數量，而要講究質
量。」

中國國務院參事、科技部原副部長劉燕華則提出幾個值得關注的基
本發展方向，包括注重戰略性新興產業的發展，注重結構調整，特別
注重綠色、低碳、雲技術，在區域化格局的形成之中盤活資源，形成
局部的區域體系。另外是注重城鄉統籌，農村固化的資本和資產的流
動性可能是推動中國經濟下一步發展的巨大動力。最後是瞄準服務
業，劉燕華認為，服務業發展對中國經濟轉型會產生重大的影響。

注重低碳經濟盤活資源
香港青聯會副主席、香港創新科技協會前會長Johnny NG則談起香

港的創投經驗。「香港部分商人30多年前就開始在內地創業，很多投
資的是工業和中小企業，但是香港的大企業家很少會投資小企業。」
Johnny認為，內地以後也會有類似的情況，一些大企業發展得越顯
著，就越可能把投資放在相對保守的領域。「現在美國很多風險小投
資，都是企業家拿出一部分錢放在年輕人身上，我希望我們中國也有
這樣的成長模式。」

作為此次論壇的東道主，福建省委常委、福州市委書記楊岳談到舉
辦這樣一場論壇的用意：「 創業投資是催生市場的先導產業，對促進

經濟轉型升級，完善資本市場體系，提升城市綜合競爭力，具有重要
作用。世界經濟全球化，區域經濟一體化的當今時代是社會支持和資
本相互依存，相互促進，相合融合的時代。每一個知名企業的發展，
都有資本的作用；每一個發達城市的發展都有投資家的身影。」

楊岳進一步指出，本次福州論壇突出創業和創投主題，圍繞全球創
業創投發展的新思路，探討競爭合作關係和跨國資源的整合路徑問題
等進行對話交流、智慧碰撞，必將在更大範圍，更廣領域推動創業和
創投進一步發展，從而推動創新的經濟發展。

福州是歷史文化名城，也是充滿活力的開放型城市，敢於創新，勇
於創新，是福州的固有特質。改革開放以來，福州作為首批開放城市
和金融改革試點城市， 力推動資本業和資本市場發展，促進福州科
學發展，跨越式發展。伴隨 海西戰略的深入實施，福建省省會福州
的創業激情更加猛烈，創造活力加速噴發。 眼於充分發揮省會中心
城市的龍頭作用，全力構建福州大經濟區，加快建設開放、文明、和
諧幸福的新福州。「這些離不開廣大創業家和投資家的支持。要努力
把福州打造成為創業和創投的福地，吸引更多的投資家和企業家來榕
投資興業，我們也希望各位專家用自己的學識、智慧為福州的創業投
資發展出謀獻策，助力福州科學發展，積極發展，也希望各位支持福
州，關注福州，實現共贏發展。」
「中國風險投資之父」成思危評價認為，福建作為經濟上比較發達

的省份之一，面臨 海峽兩岸關係不斷發展的好機會，福建在人才和
資金的匯聚上，還可以做更多的工作。「別小看資金匯聚，哪怕一千
億資金在這裡停三天，那也有不一樣的效果，市場就是為了吸引資金
的匯聚，通過這次論壇可能會對福州的創新和創業會有更多的幫助。」

致力於宏觀經濟學研究的另一位諾獎得主埃德蒙．菲爾普斯在
發言中指出，中國需要加快創新步伐，才能進一步提振經濟活
力。

菲爾普斯援引此前與合作夥伴共同研究中國從1995到2005年十年
的勞動生產力的情況，並對比在這段時間裡中國和發達國家的差
距。研究結果表明，在這10年間，中國企業家通過模仿國外技術，
具有很大的空間用於系統提升勞動生產力。但是，他坦言，從2004
年至今，中國總體勞動生產力的增長在顯著減速，「在過去的8年
時間裡，中國的創新能力相對減弱。中國人善於創新，但這還不
夠，希望中國加快創新的步伐，中國經濟才有活力。」

在歐債陰雲籠罩下，中國與歐洲的合作依然密不可分。羅伯特．
蒙代爾認為， 21世紀全球經濟有很大的不確定性，危機一個緊接一
個。 「如果現在歐洲央行還是不採取對策的話，美元可能還是會急
劇貶值，甚至會達到1美元兌換1.4歐元，可能造成下一輪的危機。」

他指出，美國和歐盟要採取根本性變革的手段，短期的財政是於
事無補的。所以應該對人民幣有更高的預期，中國是繼美國、歐洲
之後的第三大經濟體，人民幣區可能今年會跟歐元區和美元區旗鼓
相當，因為現在全球一半以上的GDP是由匯率支持的。

人民幣將與美元歐元並駕齊驅
蒙代爾堅信，隨 中國經濟總量的增加，在全球經濟當中的地位

越來越重要，要進一步加強人民幣的作用。美元、歐元、人民幣三
種貨幣要建立起一種相對穩定的貨幣體系。
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香港文匯報訊（記者 林舒婕 福州報道）經濟

持續高速增長使中國成為亞洲最為活躍的私募股

權投資市場，未來十年被認為是中國私募股權投

資由弱到強，飛速發展的「黃金十年」，中國私募

股權投資正面臨前所未有的發展機遇。近幾日，

600多位國內外經濟界專家、創業精英齊聚福建省

福州市，參加以「創業與創投」為主題的福州論

壇，聚焦創投發展新對策。

精英聚榕論創投 期華現「黃金十年」
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